



sotto l'alto patrocinio
del Parlamento europeo

TRENTINO



UNDICESIMA EDIZIONE
TRENTO
28 NOVEMBRE
3 DICEMBRE

TRENTO
29 NOVEMBRE
2022

13.30 - 16.00

Aula 5
Dipartimento di Sociologia
e ricerca sociale
Via Verdi, 26
TRENTO



FAMILY UNITED: UN PROGETTO PER STARE VICINI ALLE FAMIGLIE

A cura di Agenzia per la coesione sociale, Provincia autonoma di Trento - Università di Trento

Famiglie forti ed efficaci sono requisiti indispensabili per prevenire le difficoltà dei giovani. Un ambiente familiare positivo (relazioni sane e supportive fra genitori e figli, supervisione e coerenza nell'educazione, comunicazione aperta, ecc.) è condizione essenziale perché non si manifestino comportamenti devianti o antisociali. La ricerca scientifica ha dimostrato come i programmi cosiddetti "family focused", in genere, ottengano maggior efficacia di quelli che si focalizzano su singoli componenti della famiglia quali il bambino o i genitori, soprattutto quando pongono attenzione al riconoscimento ed alla promozione delle risorse, delle capacità di resilienza e dei meccanismi di protezione della famiglia. In questo intervento verrà presentato il progetto "Family United" dell'Ufficio delle Nazioni Unite sulla Droga e il Crimine, che mira esplicitamente allo sviluppo delle competenze genitoriali e al miglioramento delle condizioni di benessere familiare. Esso è un programma che prevede 4 Appuntamenti formativi interattivi, rivolti a tutte le famiglie con ragazzi/e tra gli 8 e i 14 anni. E' già stato implementato in oltre 30 Paesi mostrando ottimi risultati. Family United nasce allo scopo di aiutare i genitori nel loro ruolo, affronta le sfide che potrebbero presentarsi ai genitori e ai figli, anche in contesti di fragilità, offre strumenti operativi per migliorare la vita in famiglia, aiutare i bambini/e e i ragazzi /e a sviluppare consapevolezza e senso di responsabilità e supportare i genitori nel loro ruolo di cura rafforzando le reti e l'integrazione fra le famiglie.

FAMILY UNITED: A PROJECT WHICH STANDS BY FAMILIES

Strong and effective families are key to preventing youth difficulties. A positive family environment is an essential condition for avoiding deviant or antisocial behaviours. This means: healthy and supportive relationships between parents and children, supervision and consistency in education, open communication, etc. Scientific research has shown that so-called 'family-focused' programmes are generally more effective than those focusing on individual family members such as children or parents, especially when they pay attention to recognising and promoting the family's resources, resilience and protective mechanisms. This talk will present the UN Office on Drugs and Crime's "Family UNited" project, which explicitly aims at developing parenting skills and improving family well-being. It is a programme with four interactive training events, aimed at all families with children between 8 and 14 years of age. It has already been implemented in more than 30 countries showing excellent results. Family United was created with the aim of helping parents in their role, addressing the challenges that parents and children may face also in fragile contexts. It offers tools to improve family life, help children/young people develop awareness and a sense of responsibility as well as parents/guardians in their caring role and strengthen networks and integration between families.

ENG



UNIVERSITÀ
DI TRENTO



Provincia autonoma di Trento
Agenzia per la coesione sociale

Con il patrocinio:



Dipartimento
per le politiche della famiglia
Presidenza del Consiglio dei Ministri

www.festivaldellafamiglia.eu

FAMILY UNITED: UN PROGETTO PER STARE VICINI ALLE FAMIGLIE

FAMILY UNITED: EIN PROJEKT FÜR MEHR FAMILIENNÄHE

Starke und leistungsfähige Familien sind die Voraussetzung für die Verhinderung von Jugendproblemen. Eine wesentliche Voraussetzung dafür, dass abweichendes oder antisoziales Verhalten nicht auftritt, ist ein positives familiäres Umfeld mit gesunden und unterstützenden Beziehungen zwischen Eltern und Kindern, Aufsicht und Konsequenz in der Erziehung, offener Kommunikation usw. Wissenschaftliche Untersuchungen haben gezeigt, dass so genannte "familienorientierte" Programme im Allgemeinen wirksamer sind als solche, die sich auf einzelne Familienmitglieder wie das Kind oder die Eltern konzentrieren. Mit anderen Worten: Die "familienorientierten" Programme konzentrieren sich auf die Anerkennung und Förderung der Ressourcen, der Belastbarkeit und der Schutzmechanismen der Familie. In diesem Vortrag wird das Projekt "Family UNited" des Büros der Vereinten Nationen für Drogen- und Verbrechensbekämpfung vorgestellt. Es zielt ausdrücklich auf die Entwicklung von Erziehungskompetenzen und die Verbesserung des Wohlbefindens der Familie ab. Es handelt sich um ein Programm mit vier interaktiven Bildungsveranstaltungen, das sich an alle Familien mit Kindern zwischen 8 und 14 Jahren richtet. Es wurde bereits in mehr als 30 Ländern mit ausgezeichneten Ergebnissen umgesetzt. Family United wurde mit dem Ziel gegründet, Eltern in ihrer Rolle zu unterstützen und sich den Herausforderungen zu stellen, denen Eltern und Kinder in fragilen Kontexten ausgesetzt sein können. Es bietet Instrumente zur Verbesserung des Familienlebens, zur Unterstützung von Kindern und Jugendlichen bei der Entwicklung von Bewusstsein und Verantwortungsgefühl, von Eltern/Erziehungsberechtigten in ihrer Betreuungsrolle und zur Stärkung von Netzwerken und Integration zwischen Familien.

DEU

PROGRAMMA

- 13.30 **ACCOGLIENZA E ACCREDITAMENTO PARTECIPANTI**
- 14.00 **APERTURA LAVORI**
Giuseppe Sciortino
Direttore Dipartimento di Sociologia e ricerca sociale
Monica Zambotti
Dirigente Servizio Istruzione, Provincia Autonoma di Trento
Fausto Manzana
Presidente Confindustria Trento - GPI
- 14.20 **Valentina Molin**
Responsabile Family UNited Italia - Trentino
Chiara Martinelli
Funzionario Psicologo Agenzia per la coesione sociale
Il progetto: obiettivi, destinatari, articolazione
- 14.40 Le voci della prima esperienza in Trentino
Elisabetta Filippi
Dirigente scolastico CFP Enaip Alberghiero Riva del Garda
Il punto di vista dei trainers
Il punto di vista delle famiglie
- 15.20 L'esperienza di Parma
Riccardo Lodi
Responsabile Family UNited Parma
- 15.30 **Presentazione del progetto europeo "Corpo europeo di solidarietà. Di più insieme"**
- 15.35 **DIBATTITO**
- 16.00 **CHIUSURA**
Luciano Malfer
Dirigente Agenzia per la coesione sociale, Provincia autonoma di Trento